
AK freie Schulen im Stadtelternrat Leipzig 

Protokoll des Treffens am 09.03.2017 um 18:30 Uhr im Evangelischen Schulzentrum, Hohe Straße 

 

Anwesende: 

Annette Baumeister, Miriam Langer, Evangelisches Schulzentrum 

Andreas von Bergen, BIP Gymnasium 

Jens Jacob, AHF GS 

Mara Kitzing, Niko Kleinknecht, Montessori Schulzentrum Gym 

Lars Nessler, BIP Grundschule 

Liane Richter, Rahn-OS 

Annemarie van der Waal, Elternratsvorsitzende freie Grundschule Clara Schumann 

Dörte Wolf, Karl-Schubert-Schule (Freie Waldorfschule) 

Albrecht Zenner, Montessori Schulzentrum MS 

 

 

1. Begrüßung, Protokoll 

 Andere freie Schulen ansprechen, um Kreis zu vergrößern 

 Interessante Themen einbringen 

 

2. Bericht aus dem SER 

 In vielen Arbeitskreisen und –gremien tätig 

 Viele Informationen im Vorstand, fokussieren nötig 

 Aufmerksamkeit und „Gleichheitsgefühl“ für freie Schulen ist gewachsen 

 

3. Schulentwicklungsplan 

 Ist in erster Fassung an Schulen gegangen, bei freien Schulen teilweise über 

Eltern 

 SifT haben bis Ende März Zeit, um Rückmeldungen abzugeben (TRÄGER ERNEUT 

DARAUF HINWEISEN!) 

 

4. Vollversammlung SER 25.3.17 (inkl. Schulgesetznovellierung) 

 1. Teil für gewählte Elternvertreter 

 2. Teil für alle Eltern in Arbeitsgruppen (Einladung noch einmal anbei, Anmeldung 

über https://goo.gl/forms/geW6mgMxi89GK7di2) 

 Arbeitsgruppe 2. Teil „Was können freie und staatliche Schulen voneinander 

lernen?“ sucht noch Experten (Reformpädagoge, evt. über Buchmesse?) 

 Antrag Änderung GO SER: 

 1. Änderung des §1, Absatz (1) der GO wie folgt (neu: kursiv): 

(1) Die Vorsitzenden der Elternräte aller Schulen im Gebiet der Kreisfreien 

Stadt Leipzig bilden den Kreiselternrat (KER) laut Schulgesetz des Freistaates 

Sachsen, im folgenden Stadtelternrat (SER) genannt. Jeder Vorsitzende eines 

Elternrates kann sich im Stadtelternrat durch ein anderes Mitglied, das aus 

der Mitte des Elternrates gewählt wird, vertreten lassen. 

 2. Wegfall §1, Absatz (2) komplett 

 

https://goo.gl/forms/geW6mgMxi89GK7di2


5. Themenwahl aus Protokoll 1.12.16 

 Austausch über Lehrermangel: 

 keine Quereinsteiger 

 fast überall Referendare 

 Entlohnung ist Problem, da meistens weniger gezahlt wird als an öffentlichen 

Schulen 

 Oft Erziehermangel 

 schulartübergreifende Themen (Übergänge, Wechsel, Bildungswege, etc.) 

 Austausch über Art und Weise Gewährung Nachteilsausgleich, insbesondere 

Dyskalkulie, weil in Sachsen als Teilleistungsstörung anerkannt 

 Hinweis zum Download: Handreichung über Nachteilsausgleich an öffentlich 

Schulen 

 Evt.: Miriam erstellt kleinen Fragenkatalog  

 

6. Sonstiges 

 Themenvorschläge:  

 Austausch über Mittagessen (Zeit, Anbieter, etc.) 

 Art und Weise von Klassenräten 

 (aus letztem Protokoll) Regelungen Zusammenarbeit Schulleitungen, Träger, 

Elternvertretung (VORHANDENE REGELUNGEN BITTE AN NIKO SCHICKEN!) 

 Idee: Gastgebende Schule: Kurzvorstellung Schulkonzept (Besonderheiten, 

besondere Projekte, etc.) und Erfüllung der Erwartungshaltungen aus Elternsicht 

 

 

Nächstes Treffen: 01.06.2017, 18:30 - 20:00 Uhr, GS August Hermann Franke (Puschstr. 9, gegenüber 

Volkspalast) 

 

 

Niko Kleinknecht, 10.03.2017 


